



Lettre de nouvelles

Février 2026

Association Espoir et Vie

7, allée des Portes du Soleil
26800 Portes Les valence
Tél : 06-80-72-01-93

E-mail : contact@espoir-et-vie.net
Web : www.espoir-et-vie.net



« *J'ai connu le travail et la peine, j'ai été exposé à de nombreuses privations de sommeil, à la FAIM et à la SOIF, à de nombreux jeûnes, au FROID et au DENUEMENT* »
2 Corinthiens 11. 27

La guerre sévit toujours en Ukraine. Beaucoup pourraient dire ces mêmes paroles que l'apôtre Paul en son temps... Il arrive que l'**EAU** ne soit disponible que tous les 4 jours, et il faut souvent aller la chercher auprès de citernes (qui peuvent geler en raison du **FROID** jusqu'à -15°C par endroits). Votre générosité a permis l'achat de ces bidons pour transporter l'**EAU** : Merci !



IMPORTANT: Chers amis d'Espoir et Vie, **une date est à réserver dans vos agendas**: Notre assemblée générale est programmée **le samedi 18 Avril 2026 à 15h00**. Merci pour votre venue! (Précisions à venir).

UKRAINE DE L'EST

Sacha* nous écrit début janvier que la situation n'est pas trop mauvaise mais que le plus gros problème est l'approvisionnement en **EAU** dans sa ville ; elle n'est disponible que tous les 3 jours et pendant 3 heures. Il fournit une liste détaillée des aides remises. Il mentionne des personnes qui n'ont pas mangé de viande depuis le début de la guerre... (il leur a apporté de la viande grillée fort appréciée). « *Merci infiniment pour votre amour, votre générosité, et vos prières* » dit-il. ***Pseudonyme**

Ci-contre : La neige est bien présente ; ces personnes reçoivent des sachets de nourriture.

Yvan* nous a écrit le 15/12/2025: « *Nous continuons à préparer des repas chauds pour les habitants de S., R. et K. où le besoin s'en fait encore sentir... Que Dieu vous bénisse pour votre travail d'amour et votre service de miséricorde. Merci pour votre coopération* ». ***Pseudonyme**

(Ses photos page suivante)





Repas chauds servis



Sacs d'alimentation remis



Le contexte des lieux

Axel* nous a écrit en septembre dernier : « *En août, pour la 10^e année consécutive, un camp pour enfants a été organisé sur le terrain de l'église. Tous les enfants de la ville pouvaient venir entendre parler du Christ, jouer et se faire des amis... Beaucoup de gens ont une image positive de l'église. C'est très important pour nous. Nous avons essayé de montrer le Christ aux enfants, de nous lier d'amitié avec eux, mais aussi de leur donner de bons repas... Merci pour votre collaboration, nous vous aimons. Bonjour à tous et que Dieu vous bénisse !* » ***Pseudonyme.**

Ci-dessous: le camp d'été organisé sur le terrain de l'église et le Noël 2025 pour les enfants



UKRAINE



Marina nous informe, photo à l'appui que la façade de l'orphelinat **Source de vie** a été entièrement rénovée. La question du toit reste en suspens. Pour l'instant il n'y a pas d'avancée.

En octobre, elle écrivait : « *Tout va bien chez nous. Dieu merci notre région est calme... Les bombardements les plus proches ont lieu à 30 km de chez nous... Les magasins sont bien approvisionnés mais tout est très cher. Comment ne pas remercier Dieu pour toutes ces bénédictions ? Soyez bénis* ».

Ci-contre : Ces enfants orphelins ont rempli le canapé ; d'autres font leur travail scolaire.



Alexandre se dépense toujours beaucoup pour porter de l'aide en Ukraine de l'Est, **ci-dessous:**



Bois de chauffage



Nourriture pour une famille



et pour centre de réhabilitation



Voici le générateur électrique tellement utile à notre correspondant si dévoué : Merci pour votre aide !

Eduard nous dit le 14/11/25 :

« Nous vous sommes très reconnaissants pour votre soutien. Malheureusement, de plus en plus de localités de l'est de l'Ukraine sont détruites par les troupes russes et les gens sont contraints, pour sauver leur vie et celle de leurs enfants, de chercher refuge le plus loin possible de la guerre. Vous comprenez ce que cela signifie pour les gens de se retrouver sans logement, sans biens, sans moyens de subsistance... La survie est l'affaire des gens eux-mêmes. C'est pourquoi toute aide est très importante. Nous vous sommes très reconnaissants pour votre bonté et votre volonté de venir en aide à ceux qui sont dans le besoin. Nous prions et rendons grâce à Dieu pour vous, votre travail et votre dévouement, et nous lui demandons de vous bénir. »

Ci-contre : Une livraison de pommes de terre.



Piotr nous disait fin décembre : « En ce moment, on nous coupe l'électricité, parfois jusqu'à 16 heures par jour, selon la situation du réseau électrique... Mais bon, on remercie Dieu qu'on ait quand même quelques heures d'électricité. Nous remercions Dieu et vous de nous avoir soutenus cette année. Nous vous en sommes reconnaissants et espérons que vous continuerez à nous soutenir ».

A gauche : Une aide en bois de chauffage

ALLEMAGNE

Alexandre est réfugié ukrainien en Allemagne. Il souhaite renouer sa relation avec Espoir et Vie qu'il a eue par le passé. Avec sa famille, il se joint à une église de réfugiés ukrainiens. Il précise avoir besoin d'aide pour le permis de conduire de son épouse et nous dit : «... *Mon épouse doit également obtenir un permis de conduire, ce qui coûte ici très cher — une somme que nous ne pouvons malheureusement pas nous permettre, vivant de l'aide sociale* » . Une aide d'Espoir et Vie a été envoyée pour ce permis de conduire.



GEORGIE

David* un nouveau correspondant, nous informe qu'il a un ministère auprès des enfants en Géorgie, voici ce qu'il nous dit : « ... *Je suis membre d'une église qui organise depuis plus de 20 ans des camps pour les enfants croyants et non croyants. Depuis le début de la guerre à grande échelle, l'accent est mis sur les enfants d'Ukraine réfugiés.... Afin d'organiser les camps l'année prochaine, nous recherchons actuellement des partenaires pour nous soutenir. Nous sommes prêts à vous fournir toutes les informations nécessaires* ».

Des informations complémentaires sont en cours pour préciser les besoins afin de donner suite à une aide d'Espoir et Vie. ***Pseudonyme**

LITUANIE

Tatiana (famille de 13 enfants) nous dit ceci le 10/01/26 : « *Nous avons un hiver magnifique. Hier, il y a eu une tempête de neige toute la journée, un véritable ouragan. Même le toit craquait. La route est enneigée. Aujourd'hui, le tracteur n'a pas pu venir jusqu'à nous à cause des énormes congères... Nous sommes très heureux que le Seigneur soit avec nous, que nous ayons un poêle, de la nourriture et du lait. Les enfants sont ravis des énormes congères. À certains endroits, la neige atteint la taille d'un homme. Et cela en une seule journée... Les enfants couraient dans les congères, très heureux. Dieu merci pour tout cela* ».



Tatiana écrivait le 6/12/25 :

« ...Que la paix soit avec vous. J'ai une question. Pourriez-vous m'aider avec mes lunettes ? Je dois les remplacer car les verres sont rayés. Si cela vous est impossible, ne vous inquiétez pas. Rendez grâce à Dieu pour toutes les circonstances. Je sais que le Seigneur me donnera l'occasion d'acheter des lunettes. Notre Dieu est tout-puissant ».

Une aide financière lui a été envoyée.

Natalija (venue visiter Espoir et Vie en 2024) fait le relais des aides pour cette grande famille(photos page suivante). Une des filles s'est mariée dernièrement.



Les 13 enfants **ci dessus**, un achat de vaisselle, et les jeunes mariés **à droite**.

Natalija de Vilnius se démène aussi beaucoup pour les réfugiés ukrainiens en Lituanie, et nous communique nombre de situations et photos de familles aidées. Elle est un vrai canal de bénédictions pour d'autres ! Elle vit vraiment ce que que dit l'apôtre Pierre, étant dispensatrice « *de la grâce variée de Dieu* » (1 Pierre 4. 10).

Extraits de ses écrits : (Albina aidée par **Natalija** a 2 enfants dont l'un a une forme grave de trisomie 21). Cette maman dit ceci : « *Nous remercions sincèrement l'association Espoir et Vie pour l'aide apportée à notre famille. C'est très important et nécessaire pour nous ! Merci beaucoup.*

*Et un grand merci à **Natalija**, directrice de la « mission française en Lituanie », pour le temps précieux qu'elle nous a consacré, ses sourires et sa bonne humeur ! Nous sommes très fiers de telles personnes. Et très reconnaissants ! »*

Autre extrait : (D'une autre famille aidée) « ... *Elle remercie beaucoup les personnes généreuses qui ont décidé de leur offrir Noël ! Surtout si elles viennent de France ! Elle dit que depuis quatre ans qu'elle vit à Vilnius, elle n'a jamais reçu une telle aide. Elle ne va pas à l'église. Quand je lui dis qu'il faut remercier Dieu pour cela, elle ne comprend pas vraiment et ramène toujours la conversation sur ces personnes généreuses* ».

Prions pour que cette maman découvre vraiment « *le Dieu de toute grâce* » ! (1 Pierre 5. 10).

HONGRIE



Joszef nous envoie des photos de l'aide transportée vers l'Ukraine frontalière. Il est toujours très actif !

FRANCE

Espoir et Vie a reçu les remerciements d'**Alo Mik France** pour l'aide envoyée pour **le Centre Oaz** en Albanie. Une annexe précise les diverses actions au bénéfice des enfants et familles accompagnés, ainsi que des montants utilisés.

Extrait du courrier d'Alo Mik France : « Au centre OAZ, sont offerts pour les enfants : des repas, un soutien scolaire, ainsi que des activités récréatives, de développement et un soutien auprès des familles dans le partage de l'Évangile.

Votre soutien joue un rôle crucial dans la réalisation de ces objectifs pour les enfants et les familles. Encore une fois, un grand merci pour votre confiance et votre générosité ».

L'association La Celle à Rocquedur dans le Gard nous a écrit en octobre :

« Bonjour à toutes et tous,

Quelques nouvelles des travaux et de la vie dans la maison.

La première tranche de travaux de rénovation de l'Etoile du Matin s'achève. Refonte totale du drainage principalement à l'arrière du bâtiment.

Assainissement de la réserve alimentaire.

Carrelage sol et murs, plafonds refaits.

Coulage des fondations de la future cuisine et des studettes.

A vous revoir bientôt,

Fraternellement dans Christ,

Guy et Jacques ».



A gauche : Travaux au gîte de l'Etoile du Matin

A droite : Réfection du salon de l'immeuble de La Dauphine. « cette photo, percevez la, sans doute, comme un témoignage de gratitude de la part de ceux que vous avez aidés » dit un autre message.

Sujets de prières et remerciements :

Espoir et Vie remercie chaleureusement tous les donateurs : sans vous, que pourrions-nous faire ? Avec votre aide qui est aussi celle de Dieu, ensemble, nous pouvons faire « *des actes de valeur* » (Psaume 60. 12). Le monde, l'humanité est en souffrance, c'est juste un privilège et une responsabilité aussi, que de « *porter les charges les uns des autres* » (Galates 6. 2).

Merci pour vos prières que nous sollicitons toujours pour l'œuvre d'Espoir et Vie, pour l'équipe, pour nos correspondants dont plusieurs sont en danger en particulier pour toute l'Ukraine.

Et puis, intercédons encore pour que des temps de paix et d'apaisement puissent se faire jour, comme Dieu qui est Souverain le trouvera bon, car une chose qu'il nous dit est sûre : « *Mon conseil s'accomplira, et je ferai tout mon bon plaisir...* » (Esaïe 46. 10). Salutations à tous !

Si vous désirez soutenir Espoir et Vie dans ses actions, vous pouvez le faire, soit :

- par chèque adressé au **7, allée des Portes du Soleil 26800 PORTES LES VALENCE**
- par virement, **en précisant IMPERATIVEMENT vos NOM et PRENOM dans l'intitulé du virement, sans cela votre don sera considéré comme « anonyme »** (envoi d'un RIB sur demande). **Votre identité doit être précisée à CHAQUE virement effectué, avant tout autre commentaire (avant la demande d'affectation, etc)**
- par transfert sur le **site HelloAsso** via notre site internet : <http://www.espoir-et-vie.net/>